

GRAND PRIX DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2017 5 ENTREPRISES RECOMPENSÉES POUR LA QUALITÉ DE LEUR AG

Le 12 juillet 2017

Au cours de la saison 2017 des Assemblées Générales, dans un contexte économique et politique particulièrement volatil et incertain, 5 entreprises du SBF 120 se sont distinguées lors de ce moment clé pour la relation avec les actionnaires. Elles ont été récompensées lors de la Cérémonie du Grand Prix de l'AG 2017, qui s'est tenue le **12 juillet 2017** dans le cadre des **Rencontres Financières Internationales de Paris EUROPLACE**, en présence notamment de **Benoît Potier**, Président-Directeur Général d'Air Liquide, **Bertrand Dumazy**, Président-Directeur Général d'Edenred et **Gilles Schnepf**, Président-Directeur Général de Legrand, **Jérôme Nanty**, Secrétaire Général d'Air France-KLM, **Karine Hillaireau**, Déléguée au Développement Durable de Groupe PSA et **Helen Browne**, Directrice Juridique du groupe AXA.

Après examen des grilles d'évaluation renseignées par les équipes de **CAPITALCOM** et de **BDO France**, en partenariat avec une soixantaine d'étudiant·e·s de l'**ESSEC Business School** et de **la Sorbonne**, le Jury a désigné les Lauréats 2017 :

Grand Prix de l'AG du CAC 40 : LEGRAND



Le Jury du Grand Prix de l'AG a récompensé **Legrand** pour **l'originalité et la pertinence de son conducteur**. Legrand est en effet la 1^{ère} AG du CAC 40 à avoir **construit sa présentation autour de la création de valeur par partie prenante**.

AXA, Bouygues, Crédit Agricole S.A., ENGIE, Essilor, L'Oréal, Michelin, Saint-Gobain et Total étaient également nominés pour ce prix.

Trophée du SBF 80 : AIR FRANCE-KLM



Le Jury a récompensé **Air France-KLM** pour **l'implication de ses parties prenantes dans la préparation de l'AG** à travers une consultation en France et aux Pays-Bas, dont les principaux enseignements ont été présentés en séance. Le Groupe a ainsi complété sa **lecture de l'environnement de marché par un éclairage externe**, très instructif pour mieux comprendre les enjeux de son nouveau plan stratégique *Trust Together*.

Arkema, Casino, Nexity et SUEZ étaient également nominés pour ce Trophée.

Prix de la Gouvernance : AXA



Le Jury a récompensé **AXA** pour la présentation détaillée des **principes généraux de rémunération** des dirigeants mandataires sociaux, les informations sur les **critères d'atteinte des objectifs fixés pour le calcul de la rémunération variable** et le rappel des options et actions de performance distribuées depuis 2010.

Bouygues, Legrand, Saint-Gobain et Sanofi étaient également nominés pour ce Prix.

Trophée de la RSE : Groupe PSA



Le Jury a récompensé **Groupe PSA** pour le point sur la **transformation profonde du modèle du Groupe** pour répondre aux nouvelles attentes de ses actionnaires, centrées notamment sur des **exigences éthiques et de responsabilité** : mobilité durable, mobilité partagée, réduction des impacts environnementaux, etc.

Kering, Michelin, Saint-Gobain et Schneider Electric étaient également nominés pour ce Trophée.

Prix Spécial du Jury : SAINT-GOBAIN



Le Jury a récompensé **Saint-Gobain** pour **la qualité de son AG dans son ensemble**, notamment la **connectivité des informations** délivrées, la présentation détaillée des **tendances de marché** et la mise en valeur de **sa culture d'entreprise**.

À PROPOS DU GRAND PRIX DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Créé en 2005 par CAPITALCOM, et désormais piloté par l'Institut du Capitalisme Responsable, organisation indépendante et non génératrice de profit, le Grand Prix de l'Assemblée Générale vise à diffuser et récompenser les meilleures pratiques des sociétés cotées en matière d'Assemblées Générales et de gouvernance.

Le Grand Prix de l'Assemblée Générale compte :

- 5 partenaires stratégiques : **BDO France**, **DLA Piper**, **Eurazeo**, **Gimar & Cie** et **Paris EUROPLACE** ;
- 10 partenaires réseaux : l'**Association Française de Gestion Financière (AFG)**, l'**Association Nationale des Sociétés par Actions (ANSA)**, l'**Association Française des Professionnels de la Communication Financière (CLIFF)**, la **Compagnie Nationale des Commissaires aux Comptes (CNCC)**, l'**Association Nationale des Directeurs Financiers et de Contrôle de Gestion (DFCG)**, l'**ESSEC Business School**, **Euronext**, l'**Institut Français des Administrateurs (IFA)**, la **Société Française des Analystes Financiers (SFAF)** et **Vigeo Eiris**.

Jury 2017 du Grand Prix de l'Assemblée Générale

Philippe Marini, Président d'Honneur du Jury du Grand Prix de l'AG et Président du Collège de Gérance de Gimar & Cie

Nicole Notat, co-Présidente du Jury du Grand Prix de l'AG et Présidente de Vigeo-EIRIS

Benoît Potier, co-Président du Jury du Grand Prix de l'AG 2017 et Président-Directeur Général d'Air Liquide

Bertrand Dumazy, « Grand Témoin » du Jury du Grand Prix de l'AG 2017 et Président-Directeur Général d'Edenred

Philippe Audouin, Président, DFCG

Viviane de Beaufort, Professeure, ESSEC Business School

Gonzague de Blignières, Président Fondateur, RAISE

Romain Boscher, Responsable mondial actions, Amundi AM

Arnaud de Bresson, Délégué Général, Paris EUROPLACE

Philippe Castagnac, Président du Département des entités d'intérêt public, CNCC

Michel Friehe, Managing Partner, DLA Piper

Jean-Pierre Hellebuyck, Vice-Président, AXA IM

Chris Hollis, Président, CLIFF

Nicolas Huet, Secrétaire Général, Eurazeo

Caroline de La Marnierre, Directrice Générale et Fondatrice de l'ICR

Anne-Marie Jourdan, Directeur Juridique et Communication, FFR (Fonds de Réserve pour les Retraites) et Membre du Board, ICGN (International Corporate Governance Network)

Daniel Lebègue, Président, ORSE (Observatoire de la Responsabilité Sociétale des Entreprises)

Michel Léger, Président du Directoire, BDO France

Jean-Hervé Lorenzi, Président, Cercle des Économistes

Olivier Millet, Président, AFIC (Association Française des Investisseurs pour la Croissance)

Marie-Pierre Peillon, Présidente de la commission Analyse Extra-financière, SFAF (Société Française des Analystes Financiers)

Alain Pietrancosta, Professeur, Université Paris I Panthéon-Sorbonne

Paul-Henri de la Porte du Theil, Président d'honneur, AFG

Éliane Rouyer-Chevalier, Présidente d'honneur, CLIFF

Laurent Saint-Martin, ex-Head of Listing France, Euronext

Christian Schricke, Délégué Général, ANSA

Agnès Touraine, Présidente, IFA

À PROPOS DE L'INSTITUT DU CAPITALISME RESPONSABLE

L'Institut du Capitalisme Responsable (ICR) est un centre de recherche appliquée à l'Entreprise sur la pensée intégrée et responsable. Organisation indépendante et non génératrice de profit, l'Institut conçoit, pilote et anime des groupes de travail entre dirigeant·e·s d'entreprises, représentant·e·s de la société civile et expert·e·s de Place. Ceux-ci souhaitent faire avancer – ensemble – les entreprises, les investisseurs et plus globalement la communauté financière vers une pensée plus intégrée – *Integrated Thinking*, plus responsable et plus durable.

www.capitalisme-responsable.com

CONTACT PRESSE

Virginie de Capèle

Tél. : 06 07 06 74 82 · e-mail : vdecapele@institutcr.com



@Institut_CR



Institut du Capitalisme Responsable



Institut du Capitalisme Responsable